

Publicado: 04 de junio de 2020 - 09:47 a.m.

Más de 70 empresas, condenadas a restituir tierras a campesinos en el país



Restitución de tierras // Foto: suministrada

de Restitución.

Por: Susana Panesso, BLU Radio

En el país, bajo la Ley 1448 de Víctimas y Restitución de Tierras, **66 empresas agroindustriales y seis del sector extractivista han sido condenadas a devolver tierras** que habrían adquirido por medio de despojo a campesinos.



Convierta a BLU Radio en su fuente de noticias

Así lo informó la **Fundación Forjando Futuros**, que ha acompañado el proceso de restitución de tierras en el país hace más de 15 años.

Entre las 66 empresas destacan el **Grupo Empresarial DOLE**, que entre tres de sus filiales **debe restituir 147 predios**, **Cementos Argos S.A.**, que ha sido condenada a devolver 28 predios, y **Bananeras de Urabá** con nueve predios.

Lea también: Así va la restitución de tierras para las víctimas en Colombia

Gerardo Vega, director de la fundación aseguró que **el 82% de los casos, los campesinos fueron despojados de sus tierras por grupos paramilitares**.

“Según los magistrados y los Jueces en las órdenes y considerandos de cada sentencia, quienes despojaron en los 66 casos de las empresas, el 82% correspondió al despojo producido por grupos paramilitares”.

Publicidad

Aseguró también la fundación que **estos despojos afectaron en un 94% a pequeños campesinos** cuyos predios no superan las 200 hectáreas.

Lea también: Llegó la restitución de tierras a Puerto Antioquia, los predios más disputados de Urabá

Adicionalmente, hay seis empresas mineras y petroleras que también **deben devolver predios**. Estas son **Anglo Gold Ashanti**, **Ecopetrol**, **Continental Gold**, **Petromil**, **Exploraciones Chocó** y **Pacific Mines**.

Según el informe “algunas de estas **se beneficiaron de la violencia en territorios étnicos de indígenas y comunidades afro**” para adquirir las tierras.

Igualmente, se señala la participación de **Bancolombia**, **Davivienda**, **BBVA** y el **Banco Agrario de Colombia** como entidades financieras que **“aceptaron como garantía hipotecaria predios despojados a campesinos** y se constituyeron como opositores dentro del proceso de restitución”.

En los nueve años desde que se creó la Ley de Restitución de Tierras **se han ordenado 5.611 sentencias**, que representan 6.500.000.000 hectáreas, de las cuales a la fecha solo se han restituido 400.000.

Publicidad

 Más contenido sobre: [Restitución de tierras](#) [Desplazados](#) [empresarios](#)

Comentarios ▾

PUBLICIDAD

LO MÁS RECIENTE

04 Jun Judicial
 María Fernanda Cabal propone permitir porte de armas tras asesinato de domiciliario

04 Jun Judicial
 Por COVID-19, usaron nombres de gestores culturales de Malambo para abrir cuentas

04 Jun Judicial
 El escrito de acusación contra el coronel Pérez por homicidio de Dimar Torres

04 Jun Judicial
 Joven domiciliario murió en Barranquilla tras ser arrollado por un carro fantasma

INFORME_ESPECIAL Publicado: 26 de mayo de 2020 - 18:37 p.m.

Así va la restitución de tierras para las víctimas en Colombia

BLU Radio. Restitución de tierras, foto referencia / Foto: restituciondetierras.gov.co

La Unidad de Restitución ha evacuado el 80% de las solicitudes.

Por: Isabella Gómez, BLU Radio

A la fecha, en Colombia se han entregado 380.000 hectáreas de tierra a las víctimas del conflicto armado, lo que significa un 10% del total de más de 3.500.000 hectáreas que hay en el registro de lo que debe ser restituido.

En lo que va del actual Gobierno, se han recibido más de 8.214

PUBLICIDAD

LO MÁS RECIENTE

04 Jun Nación
 Derrumbe mantiene cerrada la vía hacia San Vicente de Chucurí

04 Jun Nación
 Revisan estado de salud de docentes para el regreso a clases en Bucaramanga

04 Jun Nación
 No volverán las fotomultas: Alcaldía de Floridablanca

04 Jun Nación
 Revólcon en el Ejército: tras salida de generales cambian de unidad otros 5